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Niederschrift 

 
 
der Monatsversammlung, des Gevelsberger Kirmesvereins e. V. in der Aula Alte 
Geer vom 25. März 2022 (Beginn: 19:00 Uhr) 
 
An-/Abwesenheitsverzeichnis: 
 
Präsidium  
 Reimund H e r b e r g  
 Hans-Heinrich L e s k e r 

Horst-Dieter E r d e l t 
Martin R e i t z e 
Uwe J e s i n g h a u s 

 
 
 

 Dietmar K r e ß m a n n  
 Stefan B u s s m a n n   

 
Vorstand 
 Markus L o e t z  
 Manfred B ä r e n f ä n g e r   
 Carsten N e e f   

 
Beisitzer   
 Petra E l l e r k m a n n  entschuldigt 
 Sascha H i l g e r  
 Frauke K l i m a s c h e w s k i  
 Lutz K o r n o w s k i  
 Marc B a r o n  
 Bernd S t I c h  

 
Hammerschmied 
 Bernd M a t t h ä i  
   

Zugleitung 
 Dirk H e n n i n g entschuldigt 
 Peter M e r t e n s  
 Björn S c h o n d l o w s k i  
 Peter U l r i c h entschuldigt 
 Dirk B l e i c h e r entschuldigt 
 Tobias D e H e e l entschuldigt 
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Kirmesgruppen 
die Vertreter der KG Aechter de Biecke  
 Berge  
 Börkey  
 Dä vam Lusebrink  
 Fidele Vogelsanger  
 Hippendorf  
 Im Dörnen  
 Mühlenhämmer  
 Pinass Brumse  
 Schnellmark  
 Vie ut Asbi´eck  
 Vie vam Kopp  

 
Mitglieder im Kirmesverein 
 Spielleutevereinigung Gevelsberg  
 Fidele Vogelsanger 2.0  

 
Bewertungsausschuss 
 Claus J a c o b i  
 Stefan B i e d e r b i c k  
 Thomas B i e r m a n n entschuldigt 
 Werner B l o e m e r  
 Jürgen D e i t e n b e c k entschuldigt 
 Stephan H ü c k i n g h a u s entschuldigt 
 Wolf S c h l i e p e r  
 Günter S c h w a r z m a n n  
 Ralf S i c h e l s c h m i d t entschuldigt 
 Werner T a s b i e r  
 Spiridon T s i o k a s entschuldigt 
 Peter W e b e r  
 Uwe W i e g a n d entschuldigt 
 Richard B l a n k e  
 Thomas M e c k e l entschuldigt 
   

 
Medienbeauftragter Ralf S i c h e l s c h m i d t entschuldigt 

 
Freundeskreis Peter W e b e r  

 
Bürgermeister Claus J a c o b i  

 
ProCity Andreas N i e h u e s entschuldigt 

 
Heimatverein Andreas B e l z  

 
Feuerwehr Feuerwehr entschuldigt 

 
Presse Westfalenpost entschuldigt 
 City-Anzeiger-Online  
 WAP  



 

 
3 

Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung 

Um 19:06 Uhr eröffnete der erste Vorsitzende des Gevelsberger Kirmesvereins,  
Markus Loetz, die Monatsversammlung März mit dem Hinweis, dass es noch 91 Tage 
bis zur Kirmes sind. 

Einige Tage zuvor hatte es einen Vorabtermin mit dem TÜV auf den Bauplätzen der  
Kirmesgruppen gegeben. Dort wurden die Wagen einer groben Kontrolle unterzogen. 
Das positive Fazit teilte Markus Loetz nun der Teilnehmerrunde mit: alle 12 Gruppen 
werden mit einer Wagendarstellung am Kirmeszug teilnehmen. 

 

Punkt 2: Hammerschmiedfete 

Der Geschäftsführer Carsten Neef gab eine Liste herum, in der sich die Teilnehmer der 
Hammerschmiedfete eintragen konnten 

 

Punkt 3: Kirmeszug 

a) Meldungen Themen 

Nun verlas Carsten Neef die bisher gemeldeten Themen zur Darstellung beim 
Kirmeszug. 

          b) Sparkassenbürgerstiftung 

Der erste Bürger der Stadt Gevelsberg, Claus Jacobi, hatte nun das Wort. 
Er führte aus, in der Monatsversammlung März versprochen zu haben, dass es 
nicht sein dürfe, wenn eine Kirmesgruppe auf Grund ihrer finanziellen Situation 
nicht am Kirmeszug teilnehmen könne.  

Die Situation habe sich nicht einfach dargestellt. Die Pandemie, die  
Flutkatastrophe und aktuell der Krieg in der Ukraine haben es nicht sinnvoll  
erscheinen lassen, eine Spendenaktion ins Leben zu rufen. In seiner Funktion als 
Vorsitzender der Bürgerstiftung der Sparkasse habe er mit den Kuratoren  
beschlossen, die benötigten Mittel von dort fließen zu lassen.  

Die Bürgerstiftung der Sparkasse spendet 30.000,-€ an die Kirmesgruppen. 

Die sinnvolle Verteilung der Gelder, übergibt Claus Jacobi an den Kirmesverein, 
verbunden mit der Bitte, dies nach dem Solidarprinzip auszuschütten. Er schloss 
seine Ausführung mit einer weiteren Bitte: „Macht was draus!" 
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c) Gästeblock 

i) Erneut hatte Claus Jacobi das Wort, wollte er doch ein Versprechen einlösen. 
Für jeden Abi-Jahrgang sei es ein einmaliges Erlebnis auf dem Kirmeszug  
mitzufahren. Nach den Ansprachen, die er bei den Zeugnisübergaben gehalten 
habe, als auch jetzt per E-Mail, haben die Abiturienten ihn gebeten, sich dafür 
einzusetzen, am Kirmeszug teilnehmen zu dürfen. Das Votum fiel einstimmig 
aus. Die Abi-Jahrgänge 2020, 2021 und 2022 werden am Kirmeszug  
teilnehmen. 
 

ii) Eine Anfrage zur Teilnahme erreichte den Kirmesverein aus Wuppertal. Die 
Ka-Ge. Fidele Jungens e. v. 1953 würden den Kirmeszug gerne mit einer  
ca. 30-köpfigen Fußgruppe bereichern. Auch hier fiel das Votum einstimmig für 
eine Teilnahme aus. 

d) Bewertungsausschuss 

i) Mitglieder des Bewertungsausschusses 
Aus gesundheitlichen Gründen scheidet Wolf Schlieper nach 25 Jahren aus 
dem BWA aus. Markus Loetz und Carsten Neef übergaben ein kleines 
Präsent als Dankeschön für ein Vierteljahrhundert Mitarbeit im BWA.  
 
Ebenfalls aus gesundheitlichen Gründen scheidet Uwe Wiegand aus dem  
Bewertungsausschuss aus. Leider konnte er nicht persönlich anwesend sein. 
Er war 13 Jahre Mitglied und auf seine Initiative hin wird jedes Jahr ein Preis 
für die beste heimatbezogene Darstellung im Kirmeszug vergeben.  
Eine Delegation wird ihn besuchen, um nochmal persönlich Danke zu sagen. 
 

ii) Bewertung durch den BWA 
Carsten Neef erklärte, er habe mit den Vorsitzenden des BWA, Claus Jacobi, 
gesprochen und man sei übereingekommen, dass es entweder eine  
Bewertung des Kirmeszuges gäbe oder eben nicht. Somit bat der  
Geschäftsführer des Kirmesvereins um das Votum der Teilnehmerrunde, ob es 
denn nun eine Bewertung geben soll, oder nicht. Die Abstimmung fiel mit 13:23 
Stimmen dagegen aus. Somit wird diesjährige Kirmeszug nicht bewertet. 
 

iii) Startreihenfolge 
Ebenso war es ein Wunsch der Gruppen, dieses Mal die Start-Reihenfolge 
nicht auszulosen, sondern festzulegen, um den Zuschauern des Zuges eine 
bestmögliche Präsentation zu bieten. Bei nur 2 Gegenstimmen sprachen sich 
die Teilnehmer für eine feste Vergabe der Zugfolge aus. 
 
Der erste Vorsitzende nutzte die Gelegenheit um nochmal darauf aufmerksam 
machte, dass die Planung und die Organisation des Kirmeszuges Aufgabe des 
Kirmesvereins sind. Es gibt kein Gremium WhatsApp-Gruppe. Es können dort 
keine Beschlüsse gefasst werden und auch sollten dort keine Interna  
ausgetauscht werden. Markus Loetz bat noch einmal eindringlich darum, die 
weitere Planung des Kirmeszuges nun wieder in die Hände des Gevelsberger 
Kirmesvereins zu geben. 
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Punkt 4: Kirmesabend 2022 

a) Programm 
Markus Loetz und Carsten Neef stellten das Programm des Kirmesabends vor. 
Der Hauptact wird in diesem Jahr Dolls Company sein. Dazu konnten die  
Volmefunken, eine Tanzgarde aus unserer Nachbarstadt Hagen, gebucht werden.  
 
Musikalisch wird der Abend von der Partyband Heavens Club begleitet. Zudem 
werden die Pinass Brumse und die KG All-Stars jeweils etwas darbieten.  
Alle Absprachen bzgl. Zeiten, Musik, etc. sollen über den Dorfschulzen  
Sascha Hilger abgewickelt werden, der sich erneut um den organisatorischen  
Ablauf des Kirmesabends kümmert. 
 

b) Kartenvorbestellungen 
Carsten Neef fragte bei den Teilnehmern der Versammlung die Anzahl der  
benötigten Eintrittskarten für den Kirmesabend ab.  

 

Punkt 5: Kirmeskrugfete 

Carsten Neef gab den Termin für die Kirmeskrugfete bekannt: 13. Mai 2022. Erneut 
folgte eine Abfrage, welche Kirmesgruppen an der Krugfete teilnehmen wollen. 

 

Punkt 6: Ausgabe der Plaketten 

Die Kirmesplaketten wurden ausgegeben. 

 

Punkt 7: Rückgabe der Wanderpreise/Startnummern 

Der erste Vorsitzende Markus Loetz erinnerte die Kirmesgruppen an die Rückgabe der 
Wanderpreise. 

 

Punkt 8: Meldungen für Goldnadel 20 Jahre 

Carsten Neef verlas nun die Kirmesfreundinnen und -freunde, die seitens der Gruppen 
für die 20-jährige Mitgliedschaft gemeldet wurden und auf der Hammerschmied-Fete  
geehrt werden. 

 

Punkt 9: Meldungen für Ehrungen – 20 Jahre 

Es wurde nur ein weiterer Kirmesfreund genannt. Marcus Hahn von der Pinass Brumse 
wird der Liste hinzugefügt. 
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Punkt 10: Anregungen/Mitteilungen 

Markus Loetz gab bekannt, dass ein Bierstandplatz auf der Kirmes frei geworden ist. 
Mögliche Interessenten sollen sich bei Uwe Jesinghaus melden. 

Der Geschäftsführer Carsten Neef nutzte die Gelegenheit, den Verteilungsschlüssel für 
die 30.000, € Spende der Bürgerstiftung der Sparkasse bekannt zu geben. Grundsätzlich 
erhalten alle 12 Gruppen einen Sockelbetrag in Höhe von 1.000,-€.  

Zusätzlich werden davon dringend benötigte Anschaffungen wie Bohlen oder Reifen 
finanziert. Die weiteren Bedarfe werden anhand der finanziellen Situation der  
Kirmesgruppen identifiziert. Zudem muss der Betrag nicht in Gänze in 2022 aufgebraucht 
werden, sondern kann auch als Polster für 2023 genutzt werden. 

Aus der Runde kam die Frage, ob es dennoch eine Rundreise des Bewertungsausschus-
ses gäbe. Der Vorsitzende des BWA, Claus Jacobi verneinte dies zunächst, gab aber 
an, dies nochmal besprechen zu wollen. 

Reimund Herberg merkte persönlich an, sich vorstellen zu können, dass die  
Kirmesgruppen den BWA sehr gerne begrüßen würden. Er ergänzte, es gut zu finden, 
alle Gruppen ohne jeglichen Bewertungsdruck im Kirmeszug sehen zu können.  

Der erste Vorsitzende des Kirmesvereins Markus Loetz wies noch einmal daraufhin, 
dass es keine anderen Gremien gäbe und der Vorstand sich entsprechend mit dem BWA 
austauschen werde. 

Erneut meldete sich Reimund Herberg zu Wort. Er gab den Hinweis, dass bei der zu 
erwartenden Lautstärke, bedingt durch das Oberthema des Zuges, es durchaus zu  
Beeinträchtigungen der Spielmannszüge kommen kann. Eva gab an, dass dies ohnehin 
immer so sei. 

Horst Bähr merkte an, die Zugleitung möge entsprechend dahingehend sensibilisiert 
werden und auf entsprechenden Abstand im Zug achten. 

Michael Sichelschmidt fügte hinzu, dass der Zug ja ohnehin zusammengestellt würde. 

Um 20:09 Uhr schloss der erste Vorsitzende Markus Loetz die Versammlung mit einem 
dreifachen Rupp-di-Tupp. 

Die nächste Monatsversammlung findet am 29.04.2022 um 19:00 Uhr in der Aula Alte 
Geer statt. 

  

 

 
 
   
            Markus Loetz                Carsten Neef 

 


